
École élémentaire du Nord 
Conseil d’école du jeudi 20 juin 2019  

  
 
Présents : 
Directrice/enseignante : Mme Schmitt 
Enseignantes : Mmes Gourvennec, Erb, Ungerer, Haug 
Parents élus : 

- FCPE . M Maury et Mme Bollinger 
- APPEL : Mmes Haensler, Fritsch, Godmet, Dos Santos, Ranoux, Le Berrigaud 

Mairie : Mmes Magdelaine et Lauber 
Excusées : 

- Enseignante : Mme Lelong 
- FCPE : Mmes Valentin et Weber 

 
 
 
En préambule, Mme Schmitt a indiqué être confirmée dans son poste de Directrice. 
D’autre part, Mme Buard Amélie est nommée pour la classe de CM1. 
 
 
Ordre du jour : 

 
 

Relations école / parents 
 

1. Bilan du projet d'école et présentation du nouveau 
 
Le nouveau projet d’école a été validé. Il se fera en collaboration avec la maternelle et le collège. 
 
Les 3 axes retenus par l’école sont : 

- Le vocabulaire. Des lacunes ont été observées par les enseignantes de la maternelle et de               
l’élémentaire. Elles rendent plus difficiles l’apprentissage et la compréhension des consignes           
et des leçons. 

- Le calcul mental. L’objectif est de verrouiller les bases et que tous les élèves se repèrent                
bien dans la file numérique. 

- L’environnement. L’école est déjà très impliquée et souhaite continuer ses actions           
d’éducation et de sensibilisation. Les enseignantes sont d’ailleurs ouvertes à tout projet et             
suggestion. 

 
 

2. Bilan de la kermesse 
 
L’ensemble de l’équipe enseignante et des parents qui ont aidé sont remerciés pour leur implication               
et leur travail en équipe. 
 
Le bénéfice est d’environ 900€. 
Une procédure kermesse est en cours de finalisation afin d’être un outil pratique et concret pour                
l’organisation de l’année prochaine. 
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Les remerciements aux entreprises pour les lots de tombola doivent encore être faits. 
 
Rentrée : listes de matériel et effectifs provisoires 
 
Les listes de matériel seront communiquées. 
 
Il est évoqué la possibilité de faire des achats groupés par le site SCOLEO par exemple. A voir pour                   
l’année prochaine. 
 
Les effectifs par classe à date sont de : 

- 28 CP 
- 16 CE1 
- 26 CE2 
- 23 CM1 
- 24 CM2 

 
Cet effectif important des CP nécessite de mettre en place des doubles niveaux. En effet, la                
réglementation plafonne désormais la taille de cette classe à 24, mais il est de toute façon plus                 
raisonnable d’alléger celle-ci. 
L’organisation de ces doubles niveaux dépendra encore des effectifs finaux. Les enseignantes ont             
expliqué les arguments pesant dans les options qu’elles envisagent. 
L’inspection a d’ores et déjà été consultée et approuvée les projets envisagés. 
Mme Schmitt rappelle qu’elle se tient à la disposition de tout parent qui aurait des questions ou                 
inquiétudes à ce sujet. 
Cependant, la composition des classes ne sera pas modifiée à la demande des parents. 
 
Les listes seront affichées à la pré-rentrée le 23 août, une fois les classes constituées sur la base                  
des effectifs finaux. 
 
 

3. Bilan des sorties et activités 
 
L’école élémentaire organise de nombreuses sorties et activités : 
 

Pour l’ensemble de l’école 
 
Jeux d’antan 
Conseils, élection, délégués 
Gymnase collège du Parc 
Semaine du goût, petit déj à l’école 
Sécurité routière prévention 
Piscine sauf CP 
Illiade 
Concert de Noël 
Jeux de coopération (Aaereven) 
Soutien scolaire avec Angèle 

Chasse aux nombres, défi maths 
Semaine sans écran 
Km solidarité, osterputz 
Approchants 
Kermesse 
Bibliothèque et informatique en BCD 
Semaine à vélo 
Concours de dessin interclasses 
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CP 
 
Apiculteur 
Danse au Lixenbuhl 
Semaine de cirque 
Intervention de l’infirmière scolaire sur les 
dents 
Cross CP avec la maternelle 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

CE1 
 

Apiculteur 
Experiment’air 
Dojo 
Manipulse 
Regards d’enfants : droits de l’hommes 
Bricolages avec la mamie de Julio 
Semaine de cirque 
Intervention de l’infirmière scolaire sur les 

dents 
Unicef : le développement durable 
Philosophie à la médiathèque 
1er secours avec la Croix Rouge 
Les petits débrouillards et l’environnement 
Les petits pirates 
 

 
CE2 

 
Correspondance avec Meistratzheim 
Cycle basket 
Apiculteur 
Expriment’air 

Bussière + animation à l’école 
Intervention en danse 
 

 
CM1 

 
Dojo 
Cycle basket 
Projet Harry Potter 
Correspondances avec Pfaffenhoffen 
Sécurité PSC1 (MAE) 

Bussière + animations 
Danse avec la compagnie Trio 
Visite de la mairie avec M Froehly 
 

 
CM2 

 
Sécurité PSC1 (MAE) 
Cinéma à la médiathèque 
Manipulse 
Regards d’enfants : les droits de l’homme 
Projet arts plastiques et danse avec la Vill’A 

et l’Illiade 
Intervention de l’infirmière 
Danse avec la compagnie Trio 
Projet vélo 
 

 
 
En 2019/2020, la salle libérée par les grandes sections de maternelle pourra être utilisée pour les                
activités. 
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4. Bilan des comptes de la coopérative scolaire 
 
L’état final précis des comptes dépendra des bénéfices de la kermesse et des subventions qui               
doivent être perçues. 
 
Il est acté de demander 20€ aux parents pour la rentrée au profit de la coopérative. 
 
 

5. Rattrapages prévus en 2020 / 2021 
 
Rentrée le 26 Août 2019 au lieu du 2 septembre. 
Autres jours supplémentaires : 

- Mercredi 13 Novembre 2019 matin 
- Mercredi 8 Avril 2020 journée 
- Mercredi 29 Avril 2020 journée 
- Mercredi 6 Mai 2020 journée 
- Mercredi 3 Juin 2020 journée 

 
Il est évoqué le fait que les rattrapages se positionnent particulièrement sur la période d’école la                
plus longue. 
Mme Magdelaine a expliqué le choix du positionnement des jours de rattrapages. 
Il a été décidé d’éviter de toucher aux vacances d’automne-hiver, et celles de Pâques ne le                
permettaient pas. 
 
Il y aura 10 semaines entre les vacances de Pâques et les vacances d’été. L’ascension du 20 Mai au                   
24 Mai 2020 permettra d’avoir une coupure de 5 jours au bout de 6 semaines d’école. 
 
 
 

Relations école/ mairie 
 
 

1. Bilan travaux et équipements 
 
Remerciements pour l’aménagement de la cave. 
 
La nouvelle salle qui sera disponible à partir de la Toussaint pour le périscolaire pourra aussi être 
utilisée par l’école. 
 
 

2. Demandes de travaux ou suivi des équipements (imprimante couleur, mobilier CE1 et 
CE2, four, marquage dans la cour, bacs à plantes) 

 
- L’école devait être équipée d’une imprimante couleur. Cependant il a été constaté, que 

celle-ci n’est que noir et blanc. 
- De nouveaux bureaux ont été demandés pour les classes CE2 de façon prioritaire. En effet,               

ceux-ci sont actuellement inadaptés. La chaise ne peut être déplacée et se trouve trop loin de                
la table. La classe CP et CE1 aurait aussi besoin de nouveaux bureaux. 

- Le four avec plaque de cuisson demandé, sera installé en salle périscolaire 
- Le renouvellement des marquages de la cour sera réalisé après les travaux de la maternelle 
- 2 bacs à fleur seront livrés et installés dans la cour 
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- Il est demandé s’il est possible de mettre des fleurs autour de l’école (sur l’espace sous les                 
arbres route Burkel par exemple) 

 
 

3. Sécurité autour de l’école 
 

- la mise en place d’un sens unique de circulation autour de l’église permettrait se sécuriser               
cet espace et d’éviter des manœuvres inutiles. 

- Il est aussi évoqué les trous/creux autour des arbres situés le long de l’école, rendant le                
passage en poussette difficile, le risque de trébucher important 

 
 

4. Périscolaire 
 
L’ensemble des membres du Conseil souhaite que le Directeur du Périscolaire puisse assister aux              
réunions. Madame Magdelaine relaye notre demande. 
L’équipe du périscolaire pourra alors communiquer sur les projets qu’il envisage : journal scolaire,             
plus de collaboration avec l’école, former les enfants au débat. 
 
Les représentants de parents d’élèves souhaitent remercier l’équipe en place pour leur dynamisme et              
leur implication. 
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